ICANN72 Semaine de préparation – Qu'attendre de l'ICANN72 : un guide pour les nouveaux arrivants



ICANN72 | Semaine de préparation – Qu'attendre de l'ICANN72 : un guide pour les nouveaux arrivants Mercredi 13 octobre 2021 – 09h00 à 10h30 PDT

JOE CATAPANO:

On est à l'heure. Je vous souhaite la bienvenue à tous à cette séance de préparation à l'ICANN72, « À quoi s'attendre, un guide pour les nouveaux arrivants ».

Si vous participez aux séances, voici la réunion publique 72. C'est l'assemblée générale annuelle. Nous avons trois réunions publiques par an, mais une assemblée générale annuelle par an.

Avant de faire la réunion ICANN, durant la semaine de préparation, nous allons raconter aux nouveaux venus de quoi il s'agit, comment participer, qu'est-ce que l'ICANN, etc.

Je m'appelle Joe Catapano. Je viens de l'Amérique du Nord et je vais modérer la réunion d'aujourd'hui. Nous allons voir les questions abordées.

Il y aura des commentaires de bienvenue de Maarten Botterman, le président du Conseil d'Administration où on va voir de quoi s'agit l'ICANN. Et par la suite, nous allons voir l'élaboration de politiques à l'ICANN, un aperçu des points saillants, à quoi s'attendre pour les questions d'intérêt, pour les ressources spécifiques pour les nouveaux arrivants. Nous allons vous renseigner sur les programmes spécifiques pour les boursiers et pour les NextGen. Et nous finirons avec la

Remarque: Le présent document est le résultat de la transcription d'un fichier audio à un fichier de texte. Dans son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu'elle soit incomplète ou qu'il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible; il faut noter également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier mais pas comme registre faisant autorité.



navigation de la réunion virtuelle. Il y aura du temps pour les questions et réponses à la fin.

Je vais passer maintenant la parole à Maarten Botterman, qui va nous souhaiter la bienvenue.

MAARTEN BOTTERMAN:

Merci Joe.

Soyez tous les bienvenus. Bienvenue à cette réunion si importante pour avoir une idée en quoi s'agit toute cette histoire de participer à l'ICANN et de vous préparer pour la réunion générale annuelle.

C'est la sixième fois que nous faisons des réunions virtuelles et cette fois-ci, c'est un peu différent. Au fil du temps, on apprend, au fur et à mesure, on s'adapte, on fait de mieux en mieux dans les circonstances que nous avons. Nous avons beaucoup d'outils maintenant qui sont à votre disposition pour apprendre et pour participer. Cette séance vous permettra de poser des questions sur la meilleure manière de participer et de profiter du temps. Nous allons commencer avec cela.

Il est très important d'avoir de nouveaux arrivants à l'ICANN, alors je vous souhaite une chaleureuse bienvenue. Je vois que certains parmi vous avez déjà été ici. Il y en a qui sont vraiment de nouveaux arrivants.

L'ICANN fait un effort global pour vérifier que l'internet respecte son objectif en donnant des adresses uniques de manière sécurisée, stable et en garantissant l'interopérabilité. Ce que nous allons faire aujourd'hui est une question clé. Ce n'est qu'une partie, mais c'est une partie vraiment importante.



Nous avons besoin que le monde participe et les nouveaux arrivants sont très importants. Nous travaillons ensemble dans la prise de décision, les gens qui viennent d'ailleurs, les nouveaux participants qui font des apports différents d'après leur origine.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à les poser. J'ai une équipe autour de moi qui travaille tous les jours pour que tout fonctionne et ils sont là pour vous donner du soutien. La région de l'Amérique fait un travail très actif pour impliquer les nouveaux venus et vous donne la possibilité de changer les choses.

Je passe la parole à Joe qui va modérer la séance. Profitez-en.

JOE CATAPANO:

Merci Maarten. J'apprécie vos propos.

Nous allons voir de quoi s'agit l'ICANN. Je vais essayer d'avoir un bon niveau et d'expliquer la plus grande partie des acronymes que je pourrai. C'est une sorte de piège, l'histoire des acronymes, il y a beaucoup de sigles.

Lorsqu'on parle de l'ICANN et de ce que nous faisons à l'ICANN, la partie de l'internet que nous supervisons est la coordination des identificateurs uniques de l'internet et cela veut dire le protocole internet, c'est-à-dire les adresses IP et les noms de domaine.

Tout dispositif connecté à l'internet, l'ordinateur, le téléphone, les chaussures, quoi que ce soit, possède une adresse IP. Cette adresse IP, on peut la considérer comme une adresse postale et elle nous permet d'envoyer les données d'un dispositif à un autre. Il peut être difficile de se souvenir de ces combinaisons de numéros, voire même





impossible. Je crois que personne ne s'en souvient. Alors pour pouvoir naviguer l'internet, nous utilisons des noms de domaine avec une série d'extensions, les plus connues étant .com, .gov. Et à ce jour, il y a les nouveaux gTLD, quelque 1 200 de plus.

Voyons maintenant la mission de l'ICANN. Le centre de la mission, c'est d'assurer le fonctionnement stable et sécuritaire du système d'identificateurs uniques de l'internet. On coordonne l'affectation et l'attribution des noms de la zone racine, du système des noms de domaine. Et par la suite, on coordonne l'élaboration et la mise en œuvre des politiques relatives à l'enregistrement de noms de domaine de second niveau dans les domaines génériques de premier niveau ou gTLD, qui sont à droite du point et qui n'ont pas de rapport avec les pays, comme .net, .com, etc. Voilà les génériques.

Nous facilitons la coordination, le fonctionnement et l'évolution du système des serveurs racine du DNS et on coordonne l'allocation et l'attribution au plus haut niveau des numéros du protocole internet et des numéros du système autonome en collaborant avec d'autres entités pour aider à gouverner les normes, etc. Il y a donc une partie technique dans l'univers de l'ICANN, à savoir la coordination des noms et des numéros.

Et une autre partie de l'univers, c'est l'élaboration de politiques. Je ne vais pas rentrer dans le détail parce qu'il y a les experts de l'équipe de politique qui vont vous en parler.

En termes de ce qu'on appelle la gouvernance de l'internet, il y a un grand nombre d'associés du côté technique avec lesquels nous travaillons pour que l'internet soit sécurisé, stable et interopérable.





Voici quelques-unes de ces entités, comme le groupe de travail de génie internet, les registres internet régionaux – il y en a cinq qui sont attribués aux différentes régions du monde et qui s'occupent des ISP, des utilisateurs, etc. –, les opérateurs de la zone racine et ceux qui gèrent les normes ou les standards.

Il y a aussi les organisations de gouvernance les plus traditionnelles qui interagissent avec l'ICANN, à savoir la société internet avec un chapitre dans l'organisation centrée sur la question de l'hébergement, aussi pour les questions techniques et de politiques liées à l'ICANN et au-delà de l'ICANN même, le forum sur la gouvernance de l'internet, les organismes des Nations Unies, l'UNESCO, la partie concernant l'éducation, la science et aussi l'UIT, à savoir l'Union internationale des télécommunications.

Après la présentation, nous allons voir encore une fois cette diapositive, mais vous voyez les trois pattes de l'ICANN.

Nous avons tout d'abord la communauté qui est la partie la plus importante. Les gens se réunissent pendant cette réunion générale annuelle et au cours de l'année aussi pour aider à élaborer des politiques.

Par la suite, on a l'organisation ICANN. Vous verrez des noms sur Zoom comme ICANN Org, à savoir les membres du personnel, le secrétariat qui donne du soutien à la communauté et qui exécute toutes les actions nécessaires. Il y a quelques 400 membres du personnel autour du monde.



Et bien entendu, nous avons le Conseil d'Administration de l'ICANN. Comme je vous le disais tout à l'heure, mes collègues vont aborder

cette question plus en profondeur.

Nous avons trois organisations de soutien qui élaborent des politiques

et quatre comités consultatifs qui donnent leur avis sur la politique au

Conseil d'Administration.

Voici où on en est en termes d'effectif. Nous avons des bureaux

régionaux un peu partout dans le monde. Le siège central se trouve à

Los Angeles. Moi, je travaille à Washington DC, un bureau satellite un

peu plus petit, un centre de participation comme on l'appelle, et il y a

des bureaux ailleurs dans le monde. Voilà un aperçu très général de

qui nous sommes.

Maintenant, je vais passer la parole à Chantelle Doerksen et à Ozan

pour qu'ils nous parlent un peu de l'élaboration de politiques à

l'ICANN.

CHANTELLE DOERKSEN:

Vous m'entendez?

JOE CATAPANO:

Oui.

CHANTELLE DOERKSEN:

Je suis membre de l'équipe de soutien à l'élaboration des politiques.

Je suis basée à Los Angeles. Je m'occupe aussi du processus de

conseil.



Premièrement, je vais me centrer sur le rôle de la communauté dans l'écosystème de l'ICANN. Joe a parlé un tout petit peu du problème, mais quand on parle de la communauté, ce que l'on dit normalement, c'est justement la diversité des contributions de la communauté. Il y a des volontaires, des experts qui se réunissent pour prendre des décisions importantes pour l'écosystème. Et comme les utilisateurs sont très différents, les processus et la structure de l'ICANN garantissent de travailler de manière efficace et de tenir compte de toutes les perspectives existantes.

En quoi s'agit cette communauté et comment le modèle multipartite est-il organisé? Nous avons les catégories que Joe a mentionnées. Premièrement, nous avons les organisations de soutien ou SO qui sont responsables des recommandations de politiques dans divers domaines. La deuxième catégorie, ce sont les AC ou comités consultatifs dont Joe nous a également parlé.

Dans les organisations de soutien de l'ICANN, il y a trois groupes spécifiques. Premièrement, nous avons l'organisation de soutien à l'adressage, où nous avons les registres internet régionaux qui travaillent sur la politique des adresses du protocole internet. L'ASO est responsable de ceux qui participent aux politiques d'adresses de protocole internet. Ceci se passe au niveau régional, mais il y a aussi des politiques globales qui affectent plus d'une RIR.

Les autres sont liées à la politique de noms de domaine. La ccNSO, ou les codes géographiques, travaille avec des politiques liées aux domaines de haut niveau de codes des pays dont vous devez connaître, comme le .br pour Brésil ou .uk pour le Royaume-Uni. On



essaie de chercher d'autres exemples de ccTLD, peut-être celui de votre pays, et partagez-le dans le chat.

Le développement des politiques spécifiques au niveau des pays peut partir des ccTLD individuels, mais il y a aussi des politiques mondiales. La ccNSO a des représentants de tous les opérateurs de ccTLD. Cette organisation s'occupe de tout ce que l'on fait dans les ccTLD. Ils s'occupent de développer des politiques centrées sur ces thèmes-là.

Enfin, il y a la GNSO, l'organisation de soutien aux extensions génériques, qui s'occupe de gTLD ou de TLD génériques. Il peut s'agir de .com, .org, .net. Donc veuillez partager ce que vous voudrez partager sur le chat si vous avez des questions.

Le groupe des gTLD s'est accru en 2012 et a eu une augmentation significative de gTLD parce que justement, il y a eu un nouveau programme de gTLD. Mais cette croissance a fait naître plus de politiques. Le conseil de la GNSO est l'organisme du gouvernement qui supervise ou qui surveille le conseil et la politique de la GNSO. Ce conseil représente des parties de l'ICANN, y compris les registres, les bureaux d'enregistrement, etc. qui ont des contrats avec l'ICANN. Il y a aussi l'intérêt commercial et la société civile.

Je vais maintenant passer la parole à mon collègue Ozan pour qu'il rentre dans le détail sur les politiques des SO et du processus d'élaboration et pour qu'il nous raconte un peu comment tout cela se déroule.

OZAN SAHIN:

Merci Chantelle.





Je m'appelle Ozan et je fais partie de l'équipe de soutien pour l'élaboration de politiques. Je suis basé en Turquie et je vais parler un peu du développement et de l'élaboration de politiques. Je vous demande s'il vous plaît de passer à la prochaine image.

Là, nous avons un schéma où nous montrons quel est le processus de développement des politiques pour chacune des trois organisations de soutien dont nous faisons partie. Je sais que votre écran est petit pour cela, mais ma collègue Chantelle va mettre un lien sur le chat pour que vous puissiez aller directement sur l'infographie et pour que vous puissiez regarder plus clairement ce qui se passe. Chantelle va mettre aussi le lien direct vers l'infographie pour que vous puissiez l'avoir sur votre ordinateur.

Ce que nous appelons le PDP ou le processus d'élaboration de politique, ici le conseil de la GNSO voit si cette question concerne la portée de ses obligations et s'il va poursuivre cela et faire une politique. Une fois que cela est défini, à la demande du conseil de la GNSO, l'équipe de soutien de politiques publie un rapport préliminaire thématique qui est présenté aux commentaires publics. C'est le moment pour toute la communauté de l'ICANN de faire des commentaires à cet égard.

Après la période de commentaires publics, on préparera un rapport final thématique avec tous les commentaires qui ont été reçus pendant la période de commentaires publics. Cela est présenté au conseil de la GNSO pour son analyse et si le conseil de la GNSO décide qu'il faut entamer un PDP, on développe ou on adopte une charte pour ce groupe-là, pour ce PDP et le conseil de la GNSO fait un appel à volontaires pour faire partie de ce PDP.





Une fois que le groupe de travail est formé, les délibérations commencent, on fait des consultations avec la communauté de l'ICANN et l'on présente un rapport préliminaire. Il y a ensuite une procédure de commentaires publics pour ce rapport. Et enfin, le groupe de travail reçoit ces commentaires et il les inclut dans le rapport final. Après, ce rapport final est présenté au conseil de la GNSO à la prochaine étape et à ce moment-là, le conseil de la GNSO révise ce rapport et conclut. S'il va être adopté, le conseil de la GNSO présente ce rapport final au Conseil d'Administration de l'ICANN.

Maintenant, nous pouvons voir le développement de politiques à la ccNSO. La ccNSO s'occupe de politiques internationales concernant les domaines de haut niveau avec extension géographique. C'est assez semblable à ce qui se passe à la GNSO dans ce processus parce qu'il faut d'abord voir quel est le thème, il y a ensuite une étape déterminée pour voir si ce thème-là se trouve dans la portée des activités de la ccNSO. Ensuite, le conseil de la ccNSO approuve le rapport thématique et ensuite, il y a donc le processus d'élaboration de politique qui commence. Il y a ensuite un période de commentaires publics et après ce rapport initial, une fois la période de commentaires publics terminée, on présente un rapport final avec les conclusions du groupe de travail pour qu'il soit présenté au conseil de la ccNSO.

Il y a ici une différence concernant le vote. Dans le PDP de la ccNSO, il y a deux instances de vote. La première, c'est le conseil de la ccNSO qui vote et ensuite, ce sont les membres de la ccNSO qui votent; il y a donc une étape supplémentaire ici. Les membres votent aussi sur le rapport du groupe de travail, même s'ils ne sont pas représentés au





conseil de la ccNSO. Il y a ensuite le rapport final qui est présenté au Conseil d'Administration de l'ICANN.

Maintenant, nous allons aborder l'organisation de soutien à l'adressage, l'ASO. Dans l'organisation de l'ICANN, il y a un travail important qui se fait au niveau régional pour l'élaboration de politiques qui concerne les registres régionaux, ou RIR. On élabore aussi des politiques mondiales. La manière dont on s'occupe de cette élaboration pour l'ASO concerne les cinq RIR (registres internet régionaux), qui doivent élaborer et approuver les mêmes politiques. Une fois que cela se produit, le conseil de l'ASO commence à faire son suivi de la question.

Il y a une équipe qui s'occupera de ce thème et cette équipe s'assurera à ce que toutes les régions suivent le processus d'élaboration de politiques. Et enfin, la proposition devra être soumise au conseil de l'ASO pour qu'elle soit approuvée. Une fois approuvée, cela est présenté au Conseil d'Administration de l'ICANN qui peut accepter ou rejeter cette proposition, ou le Conseil d'Administration peut proposer des modifications à cette proposition qui est faite.

Si maintenant nous abordons la prochaine image, nous allons voir ici les noms et l'état des processus de développement de politique de la GNSO et de la ccNSO. Je ne rentrerai pas dans le détail de chacun d'eux parce que nous n'avons pas suffisamment de temps. Si vous voulez en savoir davantage, surtout pour ce qui se déroule maintenant, demain, il y aura une séance appelée « Mise à jour sur la politique » pour ceux qui s'y intéressent. Si vous voulez, vous pouvez y participer demain à 16 h UTC.





Nous allons maintenant aborder la prochaine image parce qu'en plus des trois organisations de soutien, il y a quatre comités consultatifs.

En premier lieu, nous avons le comité consultatif At-Large qui représente les intérêts des utilisateurs individuels de l'ICANN. Il y a ensuite le comité consultatif gouvernemental qui donne son avis et des recommandations sur des questions de politiques publiques. Il y a ensuite le comité consultatif sur les services de la zone racine qui conseille sur les opérations, l'administration, la sécurité et l'intégrité du système de serveurs racine. Et enfin, il y a le comité consultatif de sécurité et de stabilité, qui s'occupe des thèmes liés à la sécurité et à l'intégrité des systèmes d'attribution d'adresses et de noms sur internet.

Nous allons maintenant aborder une autre question. Là, vous avez une autre schéma où vous pouvez voir comment se déroule l'élaboration d'avis. Chaque comité a sa manière de présenter son avis et ses recommandations. Il y aura ensuite sur le chat le lien pour que vous puissiez voir cette infographie plus facilement. Vous avez ici des étapes concernant l'identification du thème et sa portée. Je voudrais signaler quelques aspects différents concernant l'élaboration de l'avis, par exemple pour l'ALAC qui offre son conseil sur ce que l'on appelle les RALO ou organisations At-Large régionales. Chacune d'elle est basée sur les structures At-Large locales. Lorsque cela parvient au comité consultatif, on peut adopter une déclaration.

Si nous considérons le GAC, qui est le comité consultatif gouvernemental, nous verrons que le processus d'avis et de recommandations ici est présenté dans ce que l'on appelle le communiqué. Le comité consultatif gouvernemental a aussi différents





thèmes dont il s'occupe. Et dans son processus de travail, le GAC doit parvenir à un consensus avant d'émettre une déclaration ou un avis.

Le RSSAC pour sa part est formé de différents groupes de travail. En général, chacun d'eux doit présenter un rapport qui doit obtenir l'approbation du RSSAC.

Et enfin, il y a le SSAC qui présente son avis au Conseil d'Administration de l'ICANN et à toute la communauté.

Dans la prochaine image, je ne vais pas rentrer dans le détail, mais vous pouvez voir ici les thèmes prioritaires pour chacun des comités consultatifs. À 16 h UTC demain, nous aurons aussi une séance consacrée à tous ces thèmes prioritaires.

Maintenant, je redonne la parole à Chantelle. Merci beaucoup.

CHANTELLE DOERKSEN:

Comment est-ce qu'on peut se préparer pour l'ICANN72 ? Vous avez là différents liens et tous ces liens sont disponibles pour que vous puissiez accéder à la page dans séances de l'ICANN72. Il y a des rapports, des agendas pour chacun des groupes. Et bien sûr, vous pouvez vous en servir en tant que ressources.

Je voulais mentionner aussi d'autres occasions qui vous permettraient de voir l'élaboration de politiques en cours. Ces séances concerneront le processus d'élaboration de politiques ou PDP et l'une d'elles concerne la politique de transfert. Pendant l'ICANN72, il y aura une séance où on se centrera sur le transfert de domaines entre les bureaux d'enregistrement et les titulaires de noms de domaine. Il y a un autre PDP de la GNSO concernant les variants des IDN ou des noms





de domaine internationalisés. Ceci est important pour certains codes de structure de certaines communautés. Et je pointe ces deux séances en particulier et je vais mettre les liens vers ces deux séances dans le chat.

Et pour la dernière image de la journée, je veux vous rappeler qu'il y a différentes modalités de participation à l'ICANN et à son processus d'élaboration de politiques. En premier lieu, vous pouvez rejoindre les groupes de la communauté qui existent – la GNSO peut être l'un des groupes. Vous pouvez aussi, suivant vos intérêts, proposer votre collaboration par des commentaires publics, vous pouvez aider les membres qui travaillent dans les comités et qui représentent parfois leur communauté. Mais vous pouvez participer aussi en tant qu'observateur; ce que vous faites, c'est de suivre le processus du PDP, vous pouvez écouter les appels, vous pouvez faire partie de la liste de diffusion qui vous montrera le travail qui se fait. Donc vous pouvez parler à Siranush Vardanyan à propos de tout ce que je viens de vous dire.

Enfin, il y a les commentaires publics. Les commentaires publics justement sont faits par le public, par la communauté de l'ICANN, et cela se rapporte aux politiques que l'on est en train d'élaborer. Vous pouvez faire des commentaires en termes de personne individuelle ou en tant que groupe ou vous pouvez même faire partie d'un groupe communautaire qui présente un commentaire public en particulier. Vous pouvez aller sur le site web de l'ICANN et voir où se trouvent les liens pour les différents commentaires publics.

Je vous remercie de votre participation et si vous avez des questions sur ce que nous avons présenté, nous vous demandons de bien vouloir



communiquer avec nous et de les écrire sur le chat. Je vous souhaite une excellente réunion de l'ICANN72 et je cède la parole encore une fois à mon collègue Joe. Merci beaucoup.

JOE CATAPANO:

Comme il nous reste encore pas mal de questions à voir, je crois que mes collègues vont surveiller le chat pour voir les questions. Et je suggère que s'il y a un expert en la matière, qu'il réponde sur le chat. Sinon, à la fin, nous pouvons ouvrir un espace général de questions et réponses.

Maintenant, nous allons parler des questions d'intérêt de l'ICANN72. Il y a un grand nombre de questions d'intérêt. Pour pouvoir naviguer sur certaines des questions qui apparaissent, je vais passer la parole à Naela Sarras.

NAELA SARRAS:

Merci Joe. Soyez tous les bienvenus. Je m'appelle Naela Sarras, je suis la vice-présidente en charge de la relation avec les parties prenantes de l'Amérique du Nord. Je travaille à Los Angeles. Je travaille avec Joe, qui a la responsabilité de cette séance et avec d'autres membres, à savoir l'équipe en charge de la relation avec les parties prenantes. Et nous, on travaille avec la communauté.

Je vous souhaite donc la bienvenue à la semaine de préparation à l'ICANN72 et aussi aux réunions de l'ICANN72, à savoir des réunions qui auront lieu pendant deux semaines. Pour ce qui est de l'Amérique du Nord, je vous souhaite la bienvenue à l'ICANN72 qui sera virtuelle et non pas présentielle.





Nous allons voir certaines des questions d'intérêt dont vous entendrez parler au cours de la réunion. Il y a des questions qui attirent pas mal l'attention du public. Siranush, ma collègue, va parler de certaines séances spécifiques et va donner le détail du calendrier et je vais parler plus en général.

Comme nos collègues l'ont déjà mentionné, ces réunions s'organisent pour que la communauté puisse continuer à travailler avec le travail de conseil et d'élaboration de politiques. L'idée est qu'ils puissent se réunir pour travailler sur ces différents aspects. Les nouveaux venus comme vous, vous entrez dans l'écosystème de l'ICANN. Il faut donc voir quelles sont vos connaissances, votre disponibilité de temps, comment vous pouvez collaborer à l'élaboration de politiques.

En général, les réunions ont lieu en personne et ont pas mal de composantes. Vous voyagez partout dans le monde pour inclure le plus grand nombre de participants possible. Mais aussi, en plus de ce qui se passe dans la réunion, comme notre président l'a bien dit, c'est la sixième réunion virtuelle et nous sommes heureux de voir que de nouveaux participants arrivent en permanence. Je suis heureuse de vous voir ici.

On va parler de certaines choses auxquelles il faut faire attention au cours de la réunion, des questions dont vous entendrez parler. Voilà l'image que je voulais vous montrer. Nous parlons beaucoup de politiques, mais je voudrais vous dire aussi que nous avons ce que l'on appelle la journée technique, la *Tech Day*. Si on est quelqu'un intéressé par les séances techniques qui ont trait au travail d'enregistrement, de sécurité, ces séances ont une étiquette qui





s'appelle *Tech Day*. Il va y avoir des réunions de la ccNSO ouvertes et alors, vous pourrez y participer si vous le souhaitez.

À l'ICANN72, c'est la réunion générale annuelle. Ici, on a ce qu'on appelle un forum public. C'est une séance très importante parce qu'il y a un grand nombre de personnes dans la communauté qui participent à cette réunion. Vous avez la possibilité de parler directement comme communauté avec le Conseil d'Administration qui écoute les commentaires. C'est aussi l'occasion pour le Conseil d'entendre directement la communauté. Tout cela est très important pour partager des idées ou des questions.

Il y a aussi une séance que l'organisation ICANN prépare, à savoir une session de questions et réponses pour l'équipe de dirigeants de l'ICANN. Au cours de cette séance, les dirigeants peuvent entendre la communauté, voir quels sont les objectifs des différents administrateurs, comment partager les priorités et aussi, ils écoutent les contributions de la communauté, savoir ce qui fonctionne bien, où il faut se concentrer, etc.

Il y a une autre séance intéressante qui aura lieu à l'ICANN72, c'est une séance plénière sur la conception de réunion publique de l'ICANN hybride pour égaliser la participation en personne et à distance.

À cause de la pandémie de la COVID, comme je l'ai déjà dit, l'ICANN72 est la sixième réunion purement virtuelle. L'idée est de revenir aux opérations normales et cette séance sera concentrée justement à voir la manière de promouvoir et de contribuer avec les valeurs que nous apprécions de ces réunions inclusives où tout le monde peut participer, que ce soit des personnes sur place ou à distance, et savoir





comment cela va se passer avec l'expérience virtuelle, savoir comment égaliser la participation en personne et à distance, voir ce qui est bien ou non. Je crois que cette séance sera très positive pour que la communauté puisse exprimer ses idées.

Les réunions de l'ICANN sont également un moment où le Conseil d'Administration, en plus d'avoir la séance du forum public que je vous ai mentionnée au tout début, se réunit avec des groupes individuels et écoute les inquiétudes de ces groupes, par exemple la GNSO, la ccNSO, quel est le travail qu'ils font, quelles sont les politiques qu'ils élaborent. Ils travaillent aussi avec les comités consultatifs. Et chaque groupe se réunit dans des séances spécifiques avec le Conseil d'Administration pour échanger leurs préoccupations et leurs questions. Ceci sera passe aussi à l'ICANN72. Je vous demande donc d'y faire attention.

Pour ce qui est d'autres questions, je ne vois de pas séance spécifique à signaler. Mais il y aura beaucoup de travail, les différents groupes individuels vont communiquer et parler d'une question importante. Vous entendrez parler des procédures pour des séries ultérieures ou SubPro ou l'ODP ou la prochaine série, et tout cela fait référence au développement d'un processus. Alors on va ajouter davantage de TLD au DNS.

Je crois que Joe au début a parlé du système de noms de domaine. On a quelques 1500 gTLD, dont un grand nombre ont des codes géographiques, et 1200 génériques. Dans la prochaine série, on pense à élargir cet espace de noms. C'est une séance très importante. Et ce qui est important aussi, c'est que dans la prochaine série, on verra comment élargir la zone racine. Il faudra nous concentrer sur la





manière qu'elle devienne plus inclusive au-delà des langues de script latin comme TLD ou des domaines de premier niveau, pouvoir élargir tout cela en cyrillique et en arabe par exemple qui sont des scripts différents. Ou aussi, des codes d'écritures de langues parlées en Inde par exemple, comment peut-on faire, parce que si ces TLD sont en langue locale, ceci facilite l'accès. Donc dans cette prochaine série, nous allons nous concentrer sur ce que je viens de vous mentionner.

On parlera aussi beaucoup d'acceptation universelle. Lorsque ces domaines de premier niveau seront ajoutés à la zone racine, l'acceptation universelle, c'est le terme que nous utilisons pour dire : « Tout ceci est ajouté à la zone racine, mais maintenant, on a besoin que les systèmes de courriels, les programmeurs, tous acceptent non seulement les TLD traditionnels, mais que tous les systèmes du monde puissent accepter ces nouveaux membres de la zone racine. »

On continue à travailler bien évidemment sur la sécurité et la stabilité du DNS. On va se concentrer sur ce point et vous serez peut-être intéressé par la question.

Il y a aussi beaucoup de divertissement. Il y aura des pauses-café virtuelles. Vous pourrez vous réunir. Dans les réunions présentielles, on a des pauses-café et pour les réunions virtuelles, on en aura également.

Et il y a quelque chose d'organisé par NARALO, la région de l'Amérique du Nord, la soirée du mercredi à 18 h heure locale. Il s'agit d'un événement social. Il y aura un expert en bières qui va parler des différents types de bières, de la préparation, etc. Donc si vous le souhaitez, vous pourrez y assister.



Je vous souhaite une très bonne réunion et je vous remercie d'avoir participé à cette semaine de préparation. J'espère vous revoir dans une séance de l'ICANN72. Tous nos courriels se trouvent dans les diapositives; tant les boursiers que les membres du programme NextGen, si vous voulez demander quelque chose, nous vous demandons de nous contacter à ces adresses.

Je passe maintenant la parole à Joe.

JOE CATAPANO:

Il nous reste environ 20 minutes, alors je vais demander aux orateurs suivants d'être précis pour garder quelques minutes pour une petite séance de questions et réponses.

Je m'excuse de ne pas avoir l'image de l'équipe de soutien de la responsabilité publique, mais cette équipe va nous raconter quelque chose sur les ressources pour les nouveaux arrivants.

BETSY ANDREWS:

Merci Joe.

Le fait d'être un nouveau venu à l'ICANN peut être vraiment difficile. Et comme vous le savez, il y a beaucoup de gens disposés à vous aider.

Je suis Betsy Andrews. Parmi mes responsabilités au département de soutien public à l'ICANN, il y a celle de gérer la plateforme ICANN Learn d'apprentissage. Si vous êtes déjà enregistré et que vous avez participé à des cours, la formation inclut des questions techniques et aussi des questions relatives à la politique. Il y a aussi beaucoup de





cours de renforcement des capacités pour faire des apports efficaces à la communauté.

Vous verrez sur la diapositive qu'il y a d'autres manières de se connecter et d'élargir vos connaissances sur l'ICANN. Vous pouvez vous inscrire au bulletin régional de votre propre région, vous pouvez nous suivre sur les réseaux sociaux. Sur la dernière diapositive, vous trouverez le lien. Si vous êtes déjà inscrit à l'ICANN72, regardez quand même le programme si vous pouvez sélectionner au préalable des réunions qui vous intéressent. Vous pouvez les exporter à votre calendrier personnel. Cela est vraiment utile. Vous pouvez également accéder aux présentations; vous n'avez donc pas à prendre des notes. Vous voudrez peut-être explorer la page des nouveaux arrivants, en apprendre davantage sur le programme NextGen et le programme des boursiers qui recevront des participants du monde entier.

Les sigles, comme Joe le disait dès le début, consistent en un nouveau défi. L'ICANN est plein d'acronymes, il est donc utile de voir la page des acronymes pour vous familiariser avec tous ces acronymes. On essaie de devenir de mieux en mieux; vous pouvez voir ce que chaque mot ou chaque acronyme veut dire. On va vous expliquer de quoi il s'agit.

Il y a d'autres pages, la page de la communauté par exemple, le soutien à l'élaboration de politiques et les fonctions techniques. Vous aurez l'information sur la complexité de l'ICANN et il y a des équipes communautaires qui se réunissent pour que ce travail soit fait.

Merci beaucoup.



JOE CATAPANO:

Merci beaucoup Betsy. Il y a de très bonnes ressources là, donc je vous suggère de bien vouloir regarder en particulier ICANN Learn. Il y a un contenu qui est constamment renouvelé et c'est très intéressant de voir ce qui y apparaît.

Nous allons donc maintenant nous centrer sur deux des programmes les plus importants pour les nouveaux arrivants. Ma collègue Siranush Vardanyan est responsable du programme des boursiers et elle va nous parler de ce thème et d'autres thèmes pour les nouveaux arrivants. Et ensuite, Deborah Escalera nous en parlera aussi. Siranush, vous avez la parole.

SIRANUSH VARDANYAN:

Merci beaucoup Joe.

Je suis responsable du programme des boursiers. Je voudrais encore vous souhaiter la bienvenue à vous tous, les boursiers et les NextGen, c'est-à-dire la prochaine génération. Je travaille depuis l'Arménie.

Et avant d'aborder les diapositives pour expliquer ce que l'on attend des boursiers et des NextGen et à quelles séances vous pouvez vous inscrire, je vais céder la parole à ma collègue Deborah Escalera qui est responsable du programme NextGen.

DEBORAH ESCALERA:

Je voudrais donc vous souhaiter la bienvenue à l'ICANN72. Je ne pensais pas prendre la parole, mais je veux souhaiter la bienvenue aux boursiers et aux NextGen. C'est un vrai plaisir de savoir que vous êtes parmi nous dans cette réunion, tous ces nouveaux arrivants qui sont avec nous aujourd'hui. C'est un vrai plaisir de savoir que vous êtes là.





Nous vous encourageons à poser les questions que vous voudrez poser. Il n'y a pas de question bête, il n'y a pas de question stupide.

Je veux que vous sachiez que les demandes pour l'ICANN73 NextGen, c'est déjà disponible jusqu'au 25 octobre. Donc si vous voulez ou si vous savez qu'il y a quelqu'un intéressé à y participer dans la région de l'Amérique du Nord par exemple, la candidature sera ouverte et elle est disponible pour n'importe quel étudiant universitaire âgé de 18 à 30 ans.

Nous sommes très enthousiastes de voir ce qui va se passer lors de l'ICANN72. Et nous vous encourageons tous à assister à toutes les réunions auxquelles vous pourrez assister, même celles qui ne vous sembleraient peut-être pas intéressantes. Assistez à toutes les réunions, participez aux cafés virtuels, fica, parce qu'il y a des grandes occasions pour rencontrer des gens, pour faire des réunions sociales et pour vous amuser à l'ICANN72.

Je rends encore la parole à Siranush.

SIRANUSH VARDANYAN:

Merci Deborah. Nous allons continuer à avancer, prochaine diapositive.

Il y a plusieurs réunions que nous partageons Deborah et moi avec les groupes, avec les NextGen et les boursiers. Il y a la liste des séances qui a été présentée par ma collègue de l'équipe des politiques. Je ne vais pas rentrer dans le détail parce que Naela a déjà abordé une grande partie de ces points-là et les boursiers et les NextGen sont au rendez-vous pour participer à cela dans une révision générale pendant





la semaine de préparation qui est celle qui se déroule, et il y a là plusieurs séances surlignées pour nos nouveaux arrivants. En particulier, l'accent est mis sur la mise à jour des politiques. Il y en a eu une hier, le séminaire web de l'organisation de soutien des extensions génériques. Il y en a une autre pour la politique le 14 octobre. Donc nous vous demandons de participer aux réunions de préparation.

Il y en a deux qui sont prévues pour les boursiers et NextGen en particulier. Il y en a une en particulier pour les boursiers. Le 21 octobre, c'est une réunion pour rencontrer les boursiers et l'équipe chargée de la relation avec les parties prenantes mondiales de l'ICANN72 pour pouvoir nous entretenir, pour pouvoir parler de la participation et de la relation avec les parties prenantes. Vous pourrez vous réunir de manière personnelle virtuelle bien sûr avec les représentants originaux de la mise en relation des parties prenantes. Et vous pourrez poser des questions sur les thèmes d'actualité et les priorités d'actualité dans votre région et comment participer au niveau régional.

Ce même jour, le 21 octobre, il y a une réunion avec l'un de mes collègues de l'équipe de politique, Melissa Allgood, sur le fonctionnement du consensus au sein de l'ICANN. C'est quelque chose de très intéressant et nous encourageons tous les boursiers et tous les membres NextGen à participer à cette séance.

L'une des présentations intéressantes préparée par l'équipe NextGen, nous avons six personnes pour lesquelles c'est la première réunion de l'ICANN, nous vous prions d'y participer pour que vous puissiez voir ces présentations le lundi 25 octobre. Je suis sûre que vous allez tirer





profit des présentations offertes par les NextGen et les participants aux programmes de l'ICANN.

Pendant l'ICANN72, l'assemblée générale annuelle comme le disait Joe au début, il y aura des réunions conjointes pendant toute la semaine avec le Conseil d'Administration de l'ICANN. Différents groupes de la communauté auront des séances ponctuelles avec les membres du Conseil d'Administration. Si vous avez le temps et si votre fuseau horaire vous permet de participer à ces réunions-là, cela se fera pour les thèmes qui vous intéressent. Donc veuillez profiter de ces réunions, participez à ces réunions s'il vous plaît.

Il y a aussi des réunions spécifiques planifiées pour les boursiers et pour les NextGen et pour les participants aux programmes de l'ICANN lundi. Il y a des collègues qui sont des professionnels dans le domaine des politiques de l'équipe de politiques. Ils se présenteront pour expliquer le fonctionnement des politiques à l'ICANN. Veuillez y participer, je vous y encourage.

Il y avait une question sur le chat où l'on demandait où l'on pouvait en apprendre davantage sur les projets techniques. La journée technique ou Tech Day a trois ateliers techniques avec des présentations et c'est le moment pour que vous puissiez apprendre l'existence de certains projets techniques. Donc veuillez y participer aussi.

Il y a des ateliers à différents horaires, donc cherchez l'horaire qui vous convient le mieux pour pouvoir participer, pour que vous puissiez participer au moins à l'une de ces questions.





Pendant la semaine de l'ICANN72, il y aura des réunions régionales aussi. Vous pouvez participer à la réunion du Moyen-Orient si vous appartenez à l'espace du Moyen-Orient.

Et sur la prochaine diapositive, nous allons voir les choses avec un peu plus de détails. Bien sûr, il y a des séances de préparation et des priorités du conseil de la GNSO très importantes pour voir le fonctionnement du conseil de la GNSO dans l'établissement des priorités pour son travail.

Et pour résumer, le 26 octobre, mardi, il y a la journée des unités constitutives. Il y a différentes communautés qui se réunissent ce jourlà. Nous vous prions de participer aussi à ces réunions-là si vous êtes intéressé par la ccNSO, la GNSO, le GAC ou le RSSAC.

Je voudrais ajouter ici que les séances d'At-Large seront menées à bien entre le 18 et le 20 octobre. Les séances et les liens seront partagés avec les boursiers, les NextGen et les nouveaux arrivants. Si l'At-Large vous intéresse, participez-y.

Mardi aussi, il y a la réunion conjointe entre AFRALO et AfrICANN. Si vous faites partie de la région africaine et que vous voulez avoir davantage d'informations, c'est le moment de participer. Si vous faites partie de la région de l'Amérique latine et des Caraïbes, vous pouvez participer à l'espace LAC.

Naela parlait des questions et réponses avec le Conseil d'Administration, des séances plénières et du forum public, donc je n'aborderai pas ces thèmes-là.



Pour résumer, il y a un événement social très intéressant planifié par l'Amérique du Nord et l'At-Large à Seattle. Ils vont nous inviter comme si nous étions vraiment là durant la soirée d'appréciation de dégustation de la bière.

Pour que vous puissiez comprendre pourquoi nous avons des pausescafé appelées fica, c'est un mot suédois qui signifie se rencontrer et prendre un petit café et parler avec les autres. Donc participez aux cafés virtuels avec les autres membres de la communauté de l'ICANN.

Joe, j'espère ne pas avoir débordé du temps qui m'était attribué.

JOE CATAPANO:

Merci beaucoup Siranush. Les diapositives peuvent être téléchargées.

Il y a un espace de l'Amérique du Nord, c'est le premier, le 27 octobre à 12 h 30 heure de Seattle.

C'est difficile à croire qu'il y a presque déjà deux ans que nous faisons des réunions virtuelles et que nous gagnons petit à petit de l'efficacité dans ces réunions virtuelles.

Je vais maintenant céder la parole à Tanzanica King, qui va parler un tout petit peu de la navigation dans la réunion virtuelle.

TANZANICA KING:

Il nous reste très peu de temps et je vois de très bonnes questions sur le chat, donc je vais essayer d'être brève sans éviter les points importants.





On a très bien couvert des thèmes importants. Et le site web fonctionne grâce aux liens pertinents. Nous allons voir très rapidement quel est le programme. Je vais vous présenter un aperçu de haut niveau.

C'est la sixième réunion virtuelle. Nous continuons à apprendre comment mieux travailler pour que les gens puissent participer de différents endroits du monde. Il y en a qui ne sont pas encore réveillés, il y en a qui sont partis se coucher, donc nous avons essayé d'organiser notre travail pour équilibrer tout cela, pour qu'il y ait le forum public, les questions et réponses. Et nous faisons tout cela à différents horaires pour que vous puissiez au moins assister à l'une ou à plusieurs réunions. Et si ce n'est pas possible, vous pouvez vous rendre sur le site web de l'ICANN et écouter les enregistrements.

Maintenant, nous allons passer à la prochaine diapositive. Si nous regardons la page web, tout ceci s'explique de soi. Je vais réduire mes commentaires. Je voudrais vous recommander de bien vouloir regarder dans la partie des liens de participation qui sont sur toutes les pages individuelles des réunions et comment participer dans la partie supérieure. Vous pouvez voir les notes sur les outils de participation, comment vous servir des meilleures pratiques; ce n'est pas difficile à lire et cela ne prend pas trop de temps non plus. Cela vous donne un aperçu rapide de la manière dont vous pouvez changer de langue pendant les réunions, comment vous pouvez participer et il y a des détails supplémentaires.

Un autre point que je voulais souligner, c'est les conversations, les délibérations, les débats sur chacun des sites. Vous allez voir que l'ICANN, c'est une rue à double sens. Il peut y avoir des débats, des





conversations, on peut y rentrer, participer, poser des questions, commencer à parler du thème de la séance. Et je vous recommande de le faire, parce que les gens vont vous répondre. Et bien sûr, il y aura d'autres membres de la communauté qui vont vous répondre.

Ici, je voulais tout simplement vous suggérer pour que vous puissiez ajouter des choses à votre calendrier personnel, vous pouvez l'exporter sur Google ou où vous voudrez. Et c'est bien parce que le système vous envoie des rappels pour ne pas oublier une réunion quelconque.

Un autre outil utile, comme nous l'avons mentionné, il existe des enregistrements audio, des transcriptions. On les rend disponibles le plus vite possible pour que vous puissiez y accéder. Parfois, cela prend 24 heures, mais en général, les audios sont disponibles rapidement. Cela prend un peu plus de temps pour les transcriptions.

Je m'excuse auprès des interprètes parce que je parle vraiment très vite pour pouvoir dire tout ce que je veux dans le temps qui m'a été attribué.

Autre chose que je veux signaler, c'est que pendant les pauses-café, si vous voulez faire des commentaires, par exemple Joe et moi, nous serons dans l'une des salles, tout sera très tranquille, on pourra répondre à vos questions, vos inquiétudes. Si vous voulez en savoir davantage sur une question, vous pouvez venir nous voir et nous répondrons à vos questions.

Une chose de plus avant de m'arrêter, l'image suivante s'il vous plaît. Ici, Joe... Un autre clic s'il vous plaît pour que tout s'affiche sur l'écran. C'est un peu lent, mais bon.



Ici, on a les normes de conduite requises par l'ICANN. Tous les participants doivent les respecter. Voilà nos normes de conduite. Il est très important que vous sachiez que nous avons un environnement où les gens viennent de différentes cultures avec différentes histoires, et on a donc besoin de respect. D'un point de vue professionnel et humain, il faut respecter les normes. Et la personne qui ne les respectera pas peut être invitée à sortir. Vous pouvez aussi voir l'information détaillée que nous avons incluse. Je vais donc finir ma présentation.

JOE CATAPANO:

Merci beaucoup. Je m'excuse vraiment parce qu'on a dépassé l'horaire disponible. On ne pourra pas répondre à vos questions. Mais dans les diapositives, vous trouverez les courriels pour que vous puissiez contacter les présentateurs de la séance d'aujourd'hui. Vous pouvez nous retrouver à ces adresses. Je vous suggère d'agir comme une éponge. Recevez tout et donnez-vous la permission de ne pas comprendre quelque chose. Pas de problème avec cela.

Je vous souhaite donc une très bonne réunion et à la prochaine. Merci à tous.

[FIN DE LA TRANSCRIPTION]

